

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 172/Jueves 2 de septiembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [La falsa retirada de Iraq. \(La Haine\).](#)
- [Misión Barrio Adentro: la salud en Venezuela. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Condecoran en Brasil a los Cinco Héroes.](#) PL
- [Presidente de El Salvador reprograma viaje a Cuba.](#) ANSA
- [Concluye visita del Presidente de Guinea Bissau.](#) XINHUA
- [Movimiento de solidaridad Venezuela-Cuba amplía presencia en Twitter.](#) PL
- [Zapatero confiado en que España conseguirá cambiar política de la UE hacia la Isla.](#) EFE
- ["ONGs" piden a la Unión Europea mantener la posición común.](#) EFE
- [Primeras actividades en La Habana de la delegación del PSOE.](#) AFP/NTX
- [Excarcelado con dificultades para encontrar trabajo en España y proporcionar dieta adecuada a su hijo enfermo.](#) EFE
- [Serán liberados a partir de hoy otros seis reclusos contrarrevolucionarios.](#) AFP
- ["Congresistas advierten contra un eventual canje de presos entre EE.UU. y Cuba".](#) AFP
- [Seis cubanos indocumentados permanecieron secuestrados alrededor de un mes en México.](#) AP
- [Directora del CENESEX intercambia con expertos europeos.](#) PL
- ["La cartilla de racionamiento se adelgaza".](#) EFE
- [Ballet Nacional de Cuba celebrará medio siglo de lazos Cuba-China.](#) XINHUA
- [Boxeo cubano se ajusta a los nuevos formatos.](#) DPA

DEL MUNDO

- [Medio centenar de países se reúnen para preparar la Conferencia sobre el Cambio Climático.](#) EFE
- [Reunión anual ONU-ONGs pide menos gasto en guerras y más ayuda social.](#) EFE
- [Más de 400 muertos en agosto por la violencia en Iraq.](#) EFE
- ["Fin oficial de la guerra en Iraq pone a Afganistán en el centro de atención".](#) AFP
- ["Israel podría ceder partes de Jerusalén en las negociaciones de paz".](#) DPA
- [Rebasan republicanos a demócratas en confianza de estadounidenses.](#) NOTIMEX
- [Se afianza el Partido del Té en escenario político de EE.UU.](#) NOTIMEX
- [Estará el PP español entre los observadores de las elecciones parlamentarias de Venezuela. Mención a Cuba.](#) AP
- [Realiza Presidente de Colombia visita oficial a Brasil.](#) DPA
- [Calderón enfrenta el nivel más bajo de aprobación en casi cuatro años de gobierno.](#) ANSA
- [Casi 35 mil hondureños han sido deportados de EE.UU. y México en el 2010.](#) EFE
- ["Guía del laberinto político en Japón".](#) EFE

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

LA HAINE (Versión digital)

1ro. de septiembre de 2010

ESPAÑA

LA FALSA RETIRADA DE IRAK

El Gobierno de EE.UU. anunció la supuesta retirada de sus tropas pero dejan 50 mil militares para mantener el control en el país surasiático

Francisco Valderrama Mutis

Obama adelantó el retiro de las "fuerzas de combate" de Irak, cuya última unidad salió a través de la frontera de Kuwait. Este retiro no es más que una cortina de humo que pretende restarle importancia a que en Irak quedan un

poco menos de 50.000 soldados estadounidenses instalados en 94 bases militares. El retiro completo puede desatar fuerzas nacionalistas multiétnicas que podrían rescatar la economía iraquí del desastre en que la ha sumido la ocupación norteamericana y sus políticas colonialistas de privatizaciones, favorecimientos a sus empresas multinacionales y libre comercio.

Presionado por las necesidades electorales y ante el creciente descontento con las guerras que libra, Obama adelantó el retiro de las "fuerzas de combate" de Irak, cuya última unidad salió a través de la frontera de Kuwait. Este retiro anunciado con bombos y platillos por la prensa mundial no es más que una cortina de humo que pretende restarle importancia a que en Irak quedan un poco menos de 50.000 soldados estadounidenses instalados en 94 bases militares, conformando una tenaza que muestra los dientes todos los días para obligar al gobierno iraquí a cumplir con sumisión su papel de administrador colonial.

La otra cara de la moneda es el aumento sustancial de 7.000 nuevos mercenarios contratados por las corporaciones privadas de la guerra y el de 2.400 funcionarios del Departamento de Estado que se instalarán en el búnker de la zona verde donde se encuentran las instalaciones de la embajada gringa para continuar la coadministración del país. Con los primeros se llega a la descomunal cifra de 70.000 mercenarios involucrados en la guerra de Irak, encargados de tareas que van desde la vigilancia de las instalaciones claves, pasando por los interrogatorios a los ciudadanos presos que incluyen métodos de tortura de los cuales no se hace responsable el gobierno norteamericano, hasta tareas de combate.

Por otra parte, los objetivos que le fueron asignadas a la guarnición dejada para mantener la ocupación del país son muy reveladoras de su fin último. Estas tropas deberán "desarrollar actividades contra el terrorismo", adelantar tareas de reconstrucción en las provincias y entrenar las fuerzas de seguridad iraquíes. Para el primero de estos las tareas de combate serán realizadas conjuntamente con las fuerzas iraquíes. Por lo tanto, es falso que la última unidad de combate haya salido del territorio.

¿En qué situación queda Irak después de este falso retiro norteamericano? La desoladora realidad después de siete años de guerra de ocupación, de haber gastado 1 billón 100.000 millones de dólares, de haber asesinado a 1 millón 370.000 iraquíes, de haber desplazado a 3 millones que tuvieron que mudarse o exiliarse y de haber sacrificado 4.734 de sus soldados, es apabullante. Según la BBC hay un 60% de desempleo. Además, el 50% de la población no tiene acceso a agua potable, el 80% vive sin alcantarillado, el 70% carece de acceso a servicios de salud, el 70% no tiene acceso a la educación, y el 53% tiene que vivir en chabolas improvisadas sin acceso a los servicios públicos. Es decir, que el arrasamiento de la economía en Irak fue completado a conciencia.

Los objetivos de esta guerra de agresión en 2003 fueron el derrocamiento de Hussein, la destrucción del partido batista en el poder y la conversión de Irak en una neocolonia de Estados Unidos. Sus principales activos, especialmente las segundas reservas de petróleo del mundo, deberían pasar a control de las corporaciones occidentales, verdadero objetivo último del ataque en el cual se coludieron Estados Unidos y sus socios europeos. Las empresas públicas fueron privatizadas y los iraquíes sometidos al vendaval arrasador del libre comercio.

El cumplimiento de estas metas sin embargo lo mantendrá atrapado en Irak. En primer lugar, porque las profundas contradicciones étnicas, religiosas y políticas que atraviesan este país no les ha permitido conformar un gobierno estable seis meses después de que las elecciones se realizaran el 7 de marzo pasado. En segundo lugar, porque si se produce el retiro real de todas las tropas a finales de 2011 como está programado, el peligro, desde el punto de vista norteamericano, de que Irán influya decisivamente en Irak a través de la mayoría chiíta, a la cual respaldó históricamente contra la persecución de Hussein, es un factor real inaceptable para las fuerzas de ocupación, que verían paradójicamente que su aventura militar habría coronado a los iraníes como el más influyente poder en el Golfo Pérsico. En tercer lugar, porque las demás minorías sienten que quedarían inermes frente al poderío chiíta si no tienen la sombrilla protectora de los estadounidenses. En cuarto lugar, porque el predominio mundial de Estados Unidos depende de su control de las riquezas petroleras y mineras de Asia Central y sin la utilización de bases permanentes en Irak su posición se debilitaría.

Pero, por último, y esto es lo más peligroso, porque su retiro puede desatar fuerzas nacionalistas multiétnicas que podrían rescatar la economía iraquí del desastre en que la ha sumido la ocupación norteamericana y sus políticas colonialistas de privatizaciones, favorecimientos a sus empresas multinacionales y libre comercio.

Selección en Internet. Yinnette Molina Lewis

MISIÓN BARRIO ADENTRO: LA SALUD EN VENEZUELA

Gara

Se trata de un sistema de salud público en expansión, con muchas dificultades y un trabajo enorme por delante, pero que ha demostrado que la desasistencia sanitaria no es un mal endémico, sino que puede ser enfrentado si hay decisión política

Recientemente hemos tenido ocasión de conocer de primera mano diversas misiones que se están desarrollando en la República Bolivariana de Venezuela en diferentes áreas. Una de las primeras y más conocidas es la Misión Barrio Adentro (MBA), cuyo principal objetivo es llevar la atención sanitaria a todo el pueblo.

Dicha Misión se implementó en el año 2003 en base a un convenio entre Cuba y Venezuela, reflejo de una nueva forma de entender las relaciones de los pueblos en el nuevo contexto de integración de los pueblos de Abya Yala-América. En un primer momento se implementó la MBA-I con la construcción de módulos de salud (atención primaria) por toda la geografía venezolana, con especial atención a las barriadas que, albergando a millones de habitantes, ni siquiera contaban con estos servicios básicos. Para 2009, el número de consultorios de MBA-I era de 6.711. Cada ambulatorio tiene un censo de 150-300 familias. Entre quienes han posibilitado esta trascendental misión destacan los miles de profesionales de la salud procedentes de Cuba que, de forma voluntaria y en ejercicio práctico del internacionalismo, se integraron en los barrios venezolanos más pobres para atender a la población. En ese momento la campaña de la derecha venezolana alarmaba de la invasión, de la «cubanización» de Venezuela, ignorando deliberadamente que antes de la llegada del Gobierno de Chávez el acceso a los servicios de salud estaba en la práctica negado para una gran parte del pueblo, con un sistema público de salud ruinoso y unas clínicas privadas, con unos precios inasumibles para la gran mayoría, donde quien no paga no es atendido.

La salud ha sido tradicionalmente un negocio más, donde los y las egresadas de la universidad, tras pasar una temporada en el sistema público, buscan trabajo en el sector privado con el objetivo principal de enriquecerse. No es tarea fácil dar la vuelta a tan perversa y caótica situación a corto plazo.

Las MBA intentan enfrentar esa cruda realidad. Además de la mencionada MBA-I, en 2003 se puso en marcha la MBA-II, que va más allá de la atención inmediata, comprendiendo una serie de servicios como los Centros de Alta Tecnología (CAT), los Centros de Diagnóstico Integral (CDI) o los Centros de Rehabilitación Integral (CRI). En nuestra visita hemos tenido ocasión de conocer un módulo situado en el barrio 23 de Enero. En un lugar hasta hace dos años degradado socialmente se encuentra ahora dicho módulo con un CDI y un CRI. Entre los servicios que ofrece cabe mencionar los de ecografía, rayos-X, endoscopia, oftalmología básica, análisis clínicos, odontología básica, logopedia, foniatría, podología y terapia post-traumática.

Profesionales de la sanidad cubana, y cada vez más venezolanos (muchos de ellos formados en Cuba) atienden a quienes se acercan allí. Las medicinas necesarias para los tratamientos son proporcionadas en un primer momento en las mismas unidades, y los medicamentos para tratamientos más prolongados son adquiridos en la extensa red de farmacias bolivarianas a un 20 % de su precio en el mercado aproximadamente. Se hace en este sentido especial énfasis en la utilización de fármacos genéricos y en la sustitución progresiva de los elaborados por las multinacionales farmacéuticas por otros de fabricación estatal.

Existe una tercera fase, centrada en la modernización de las clínicas y hospitales. Sus dos principales áreas de actuación, aún en desarrollo, son la modernización tecnológica de equipos y la remodelación y mejora de la infraestructura hospitalaria.

La prueba más contundente de lo que realmente suponen estas misiones son los testimonios de los miles de venezolanos que por primera vez tienen acceso a un sistema de salud público, gratuito y universal. Un sistema en expansión, con muchas dificultades y un trabajo enorme por delante, pero que ha demostrado que la desasistencia sanitaria no es un mal endémico, sino que puede ser enfrentado si hay decisión política de destinar una parte importante de los beneficios que antes iban a manos privadas a necesidades sociales.

Los carteles del Che, Bolívar, José Martí... colgados en las paredes de los ambulatorios nos recuerdan que éste es un proceso popular en favor de toda la población, especialmente de las personas más desfavorecidas. Asimismo, confirman que sólo desde los ideales y principios del socialismo y desde un modelo que supere los valores individualistas y mercantilistas intrínsecos al capitalismo se pueden atender las necesidades de todo el pueblo y garantizar sus derechos.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

RÍO DE JANEIRO, 1 SEP (PL) La Casa de América Latina de Brasil condecoró hoy con la medalla Abreu y Lima a los cinco cubanos luchadores contra el terrorismo, presos injustamente en Estados Unidos desde hace casi 12 años.

En ceremonia efectuada en el auditorio Gastao Henrique Sengés, de la Sociedad de Ingenieros y Arquitectos del Estado de Río de Janeiro, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González merecieron el reconocimiento de la entidad solidaria brasileña por defender no sólo a su patria, sino a todo el planeta de actos terroristas.

A pesar de que no se les probó el delito de espionaje, los cinco cubanos fueron condenados a largas penas de prisión por el hecho de informar a su país de los actos terroristas de la extrema derecha anticubana residente en Miami, indica el texto de la condecoración a Gerardo, Antonio, Fernando, Ramón y René.

Denuncia que la gran prensa mundial, que acusa injustamente a Cuba de infringir los derechos humanos, jamás se ha manifestado sobre la gigantesca arbitrariedad que comete Estados Unidos con los cinco luchadores cubanos contra el terrorismo.

Al entregar la medalla al consejero y segundo jefe de la misión diplomática cubana en Brasil, Alexis Bandrich, el médico brasileño y miembro de la Casa de América Latina Murilo Alves apuntó que "las medallas son importantísimas, pero insuficientes para la grandeza de esos héroes hoy homenajeados".

Tenemos que salir de este recinto conmovidos por tanta injusticia cometida y organizarnos para liberar a Gerardo, Ramón, Fernando, René y Antonio, sostuvo Alves.

Al agradecer la distinción a Los Cinco, como son conocidos internacionalmente, el diplomático cubano felicitó a la Casa de América Latina por su tercer año de vida y reconoció el importante trabajo que realiza por promover el conocimiento y la integración de Nuestra América.

Recordó que el próximo día 12 de septiembre se cumplen 12 años de una de las injusticias más grandes de la historia, pues cinco hombres fueron detenidos y luego condenados por luchar contra el terrorismo que se desata impunemente contra Cuba desde el sur de la Florida.

Tras exaltar que los Cinco han convertido su vida en un magisterio de dignidad, humanismo, coraje y lucha, Bandrich aseveró que son muchas las cosas que realmente no tienen una base racional en este caso.

"Solo hay un modo de explicarse tantas arbitrariedades y violaciones: en los Cinco se descarga todo el odio y la rabia de la que somos destinatarios los cubanos desde hace más de 50 años por la osadía de intentar construirnos un destino propio a 90 millas del imperio más poderoso del mundo", señaló el diplomático.

Lo que se castiga es el derecho de Cuba a defenderse, su resistencia frente a la política norteamericana, indicó y agregó que el próximo día 11 comienza la quinta Jornada Mundial de Solidaridad con Los Cinco, una nueva oportunidad para exigir al gobierno norteamericano que termine con esta enorme injusticia.

El mejor homenaje a los Cinco Héroes es seguir luchando por su liberación. Lo que nos queda es seguir, como dijo Bolívar: luchando con perseverancia, constancia, sabiduría, voluntad, por su liberación, que es luchar por la liberación plena de nuestros pueblos, subrayó.

En ese sentido destacó la importancia de la campaña mundial para exigirle al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, que ponga fin a esa injusticia, pues él tiene la posibilidad y facultad legal para, con su firma, decidir la liberación de los cinco cubanos luchadores contra el terrorismo.

La medalla lleva el nombre de José Inácio de Abreu y Lima (1794-1869), nacido en Recife, en el estado brasileño de Pernambuco, y quien fuera uno de los generales del Libertador de América, Simón Bolívar.

Durante el acto también merecieron similar condecoración el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, el grupo de Pando, Bolivia, que rechazó la ayuda de la entidad oficial norteamericana, y los brasileños Joao Luiz Duboc Pinaud, por su destacada trayectoria como abogado, y el cineasta e historiador Silvio Tendler.

SAN SALVADOR, 31 (ANSA) - El presidente salvadoreño Mauricio Funes dijo hoy que debió reprogramar su viaje a Cuba para la primera semana de octubre por compromisos que surgieron en último momento.

Inicialmente se fijó el viaje oficial a la isla para la primera semana de septiembre, pero en estos mismos días Funes deberá viajar a Estados Unidos para promover la inscripción de salvadoreños al Estatus de Protección Temporal (TPS).

Funes también viajará a Miami y luego a Nueva York para participar en la asamblea anual de la Organización de Naciones Unidas.

Para el viaje a Cuba invitó al sector empresarial, aunque la Cámara de Comercio e Industria y la Asociación Nacional de la Empresa Privada rechazaron la invitación dejando a decisión personal a los que tengan interés de ir por negocios.

Con Funes irá también una delegación de dirigentes del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) y otros de diversos partidos políticos.

LA HABANA, 1 SEP (XINHUA) -- El presidente de Guinea Bissau, Malam Bacai Sanhá, finalizó el martes una visita oficial "altamente positiva" a Cuba, durante la cual se entrevistó con su homólogo anfitrión, Raúl Castro, y fortaleció las relaciones entre ambos países.

En el aeropuerto internacional "José Martí", de La Habana, Bacai Sanhá fue despedido por la viceministra de Relaciones Exteriores de la isla, Ana Teresita González Fraga.

Al destacar los resultados positivos de la visita momentos antes de su partida, afirmó que "no podía ser de otra forma, porque la misma se basó en los lazos de amistad y cordialidad que unen a ambos pueblos".

El gobernante africano, de 63 años, llegó a La Habana en la noche del pasado día 27 para cumplir su primera visita a la isla como jefe de Estado, por invitación de Castro.

A su arribo a la terminal aérea fue recibido por la propia vicecanciller González Fraga.

Durante su estancia de cuatro días en el país caribeño, Bacai Sanhá y Castro sostuvieron conversaciones oficiales en el habanero Palacio de la Revolución, sede del Consejo de Estado.

En la reunión, ambos estadistas coincidieron en calificar de "satisfactorias" las relaciones bilaterales, y abordaron "temas de interés internacional".

Asistieron al encuentro el primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura, y los cancilleres de Cuba y Guinea Bissau, Bruno Rodríguez y Adelino Mano Queta.

Bacai Sanhá afirmó que el principal objetivo de su estancia en la isla fue impulsar los vínculos entre ambas naciones, establecidos a nivel diplomático el 1 de octubre de 1973.

"Nuestro objetivo no es sólo recordar el pasado común que tenemos, sino redinamizar nuestras relaciones de cooperación, además de agradecer el apoyo del pueblo cubano", enfatizó.

Como parte del programa de actividades, el mandatario de Guinea Bissau depositó sendas ofrendas florales al líder africano Amílcar Cabral en el Parque de los Próceres Africanos de la capital cubana, y al héroe nacional José Martí en el memorial que lleva su nombre en la emblemática Plaza de la Revolución.

También rindió tributo a los soldados cubanos caídos en las gestas por la liberación de África, en la Necrópolis de Colón.

Durante el fin de semana, recorrió el balneario cubano de Varadero y se entrevistó con dirigentes de la provincia de Matanzas, 130 kilómetros al este de La Habana.

Bacai Sanhá visitó la isla acompañado de los ministros de Estado, Soares Sambu, consejero para Asuntos Políticos y Diplomáticos, y Angelo a gusto Regalla, también portavoz presidencial, entre otros funcionarios gubernamentales.

CARACAS, 1 SEP (PL) El movimiento de solidaridad mutua Venezuela-Cuba intensifica hoy las iniciativas de respaldo a la isla con la ampliación de sus organizaciones y el empleo de las llamadas redes sociales para transmitir sus mensajes.

La coordinadora de esa agrupación, Inés Luigi, declaró a Prensa Latina que una de las prioridades es el fortalecimiento de la estructura nacional para condenar el bloqueo impuesto por las administraciones norteamericanas al país antillano.

Desmentir las campañas de descrédito orquestadas contra Cuba es otro de los ejes principales de las acciones desplegadas por los activistas que desde Venezuela pretenden contrarrestar el acoso mediático, aseveró.

La creación de una red de blogueros y usuarios de Twitter en apoyo a la solidaridad sobresale también entre las estrategias del grupo, que busca difundir sus verdades más allá de las fronteras del territorio.

Se trata de poner las más modernas herramientas de la comunicación al servicio de la causa de la nación caribeña, sentenció Luigi.

Comentó que el movimiento redobla esfuerzos para contribuir a la campaña por la liberación de los cinco antiterroristas cubanos encarcelados en Estados Unidos.

Estamos recogiendo firmas por todo el país suramericano para exigir al presidente Barack Obama, que ponga en libertad a René González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González.

Ellos impidieron la muerte de ciudadanos de Cuba y el mundo al informar sobre planes violentos fraguados en Estados Unidos, sin embargo han permanecido durante más de una década en las mazmorras de un país que pretende erigirse como paladín de los derechos humanos y de la lucha contra el terrorismo, afirmó.

TOKIO, 1 SEP (EFE).- El presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, consideró hoy que las liberaciones de presos cubanos son un factor "positivo" que debe llevar a la UE a reflexionar sobre su posición común con La Habana y se mostró convencido de que España conseguirá finalmente cambiar esa política.

Zapatero fue preguntado por las aspiraciones españolas en relación con Cuba en un coloquio celebrado en el Japan National Press Club, la principal asociación de prensa nipona, donde comenzó su visita oficial a Japón.

Además, en conversaciones con los periodistas españoles que le acompañan en este viaje, el jefe del Ejecutivo precisó que no figura en sus previsiones viajar a Cuba.

El ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, había afirmado el mes pasado que las excarcelaciones de presos políticos cubanos facilitaban una posible visita de Rodríguez Zapatero a Cuba, aunque no la confirmó.

El presidente del Gobierno español explicó hoy sobre este punto que no tiene intención de realizar un viaje a Cuba porque toda su agenda exterior está marcada por la economía y, concretamente, por el objetivo de explicar la situación de España y atraer inversiones extranjeras.

Durante el coloquio, el jefe del gobierno español defendió el "diálogo exigente" con La Habana e insistió en que ha quedado demostrado que "sólo el diálogo da resultados".

En ese contexto, consideró que las últimas excarcelaciones llevadas a cabo por el régimen castristas son "un factor positivo" y aseguró que España va a seguir fomentando en la Unión Europea (UE) el cambio de la posición común.

Esta política rige las relaciones de la UE con la isla desde 1996 y exige avances reales hacia la democracia y el respeto de los derechos humanos para lograr la normalización del diálogo.

A pesar de que cambiar esa política instaurada durante el Gobierno de José María Aznar exige unanimidad de todos los socios comunitarios, Zapatero se mostró convencido de que España lo conseguirá.

Se mostró así de acuerdo con el trabajo que desarrolla "de manera intensa", según elogió, su ministro de Exteriores, Miguel Ángel Moratinos.

BRUSELAS, 1 SEP (EFE).- La red de ONG "Europa-Cuba" manifestó hoy su satisfacción por los "pasos" que ha dado recientemente el Gobierno cubano, que muestran "progresos en el área de los derechos humanos y la democracia", pero instó a la UE a no cambiar su "posición común" hacia la isla por un marco bilateral de relaciones.

Así se pronuncian en un comunicado difundido hoy las ONG españolas Asociación de Iberoamericanos por la Libertad y Fundación Hispano Cubana, junto a otras ocho organizaciones de varios países europeos.

En la nota celebran que el Gobierno de Cuba haya reconocido la existencia de "prisioneros políticos en la isla liberando un número significativo de ellos", aunque creen que la comunidad internacional debería asegurarse de que esa libertad es "incondicional" y su exilio "únicamente opcional".

En ese contexto, solicitan a las autoridades cubanas la liberación "inmediata" del médico Oscar Elías Biscet y de otros presos "que han expresado su deseo de permanecer en Cuba".

Por otra parte, piden a la Unión Europea (UE) que mantenga la actual "posición común", el marco de relaciones hacia Cuba que está previsto que los Estados miembros revisen en septiembre, como "un signo del apoyo a la democracia y a los derechos humanos" en ese país.

Además, destacan que el mantenimiento de la posición común -aprobada en 1996 a instancias del entonces presidente del Gobierno español, el conservador José María Aznar- ha sido "apoyado oficialmente" por los presos políticos liberados exiliados en España.

Señalan que, según ese texto, la UE debe apoyar el "progreso hacia la democracia en Cuba" mediante el diálogo político y la cooperación económica con La Habana y animan a la puesta en marcha de "medidas interinas" que reflejen los "recientes avances en la isla".

También instan a intensificar "a nivel institucional" el diálogo con la oposición cubana.

Las ONG afirman que, si las autoridades cubanas "continúan y refuerzan" el respeto a los derechos humanos y la democracia "con más pasos positivos", la UE deberá considerar el "levantamiento oficial" de las medidas diplomáticas tomadas en 2003 -que actualmente no se aplican- a raíz de las condenas de hasta 28 años de cárcel impuestas entonces a 75 opositores.

Para las organizaciones, la UE debería sentar "criterios" que "reflejen el progreso global en el área de los derechos humanos y la democracia", unos avances que tendrían que ser revisados periódicamente.

Asimismo, expresan su esperanza en que estos pasos del Gobierno cubano "marquen el comienzo de su apertura al diálogo sobre derechos humanos y democracia".

Hoy mismo, desde Japón, el presidente del Gobierno de España, José Luis Rodríguez Zapatero, líder del país que más ha apoyado un cambio de la dirección de la política europea hacia Cuba, señaló que las liberaciones de presos cubanos son un factor "positivo" que debe llevar a la UE a reflexionar sobre su posición común con La Habana.

Además, se mostró convencido de que España conseguirá finalmente cambiar esa política, para lo que es necesario el apoyo unánime de todos los Estados miembros europeos.

LA HABANA, 1 SET 2010 (AFP) - Altos dirigentes del gobernante Partido Socialista Obrero Español (PSOE) aseguraron este miércoles que recibieron "un claro mensaje" de cambios y reformas en Cuba, así como de continuidad del proceso de excarcelación de presos políticos.

"He visto también un compromiso y un mensaje claro de que esas transformaciones económicas y sociales, sean una realidad, y que han iniciado un camino que yo considero importante y que ellos han destacado de forma muy clara", dijo a la prensa la secretaria de organización del PSOE, Leire Pajín, quien encabeza una comitiva de ese partido que llegó la noche del martes a La Habana.

Pajín y Elena Valenciano, secretaria de Política Internacional del PSOE, se entrevistaron en su primer día visita con Jorge Martí, responsable de relaciones internacionales del también gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC) y fueron recibidas por el cardenal Jaime Ortega.

Monseñor Ortega, tras comenzar un inédito diálogo con el presidente Raúl Castro el 19 de mayo pasado, lidera, con el apoyo de España, el proceso de excarcelación de 52 presos políticos, quienes quedaban en prisión de un grupo de 75 disidentes encarcelados en 2003.

De esos 52, 26 ya fueron liberados y viajaron con sus familiares a España. Otros seis serán excarcelados esta semana y viajarán a Madrid.

"El proceso (de excarcelación) sigue abierto y en las últimas horas, y en los últimos días se han conocido nuevas liberaciones, por lo tanto, esta es la prueba más palmaria, más evidente que el proceso continúa. Queremos hacer un reconocimiento y un agradecimiento al papel de su eminencia y de la Iglesia Católica" en las liberaciones, aseguró Pajín.

Los funcionarios socialistas apoyaron también la labor de su Gobierno en la Unión Europea (UE) para que el bloque elimine la Posición Común de 1996, que vincula la cooperación con Cuba a cambios democráticos y de derechos humanos en la isla.

"El PSOE cree honestamente que sería positivo tener un nuevo marco en las relaciones entre la UE y Cuba, que traería muchos beneficios en este momento y en este proceso", acotó.

Dijo que su partido tiene "un profundo respeto" por las críticas que ha recibido al apoyar el proceso de cambio y excarcelaciones en Cuba, pero advirtió que se trata de "algún partido político de nuestro país que quiere utilizar esta cuestión para desgastar al Gobierno".

Pajín y sus acompañantes se reunirán el jueves con el canciller Bruno Rodríguez y el presidente del Parlamento, Ricardo Alarcón.

LA HABANA, 1 SEP (NOTIMEX).- La secretaria de Organización del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), Leiri Pajín, agradeció hoy a la Iglesia Católica de Cuba su papel para lograr la excarcelación de presos políticos por el gobierno del presidente cubano Raúl Castro.

"Queremos agradecer el papel del arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, y la iglesia en este proceso que es importante acompañar y que continuará en los próximos días", dijo Pajín este miércoles en rueda de prensa tras entrevistarse con el purpurado.

A partir del 12 de julio pasado el gobierno del general Castro comenzó a liberar 52 presos políticos, remanentes del llamado grupo de los 75 encarcelados desde 2003; 26 de los cuales viajaron a Madrid y seis más se prevé lo hagan esta semana.

Pajín, quien llegó el martes a La Habana al frente de una delegación del PSOE, dijo que encontró "voluntad" en las autoridades cubanas de avanzar en el proceso de cambios económicos y sociales en la isla caribeña, que el gobierno cubano califica de "actualización".

La dirigente partidista estuvo acompañada por la secretaria de Política Internacional del PSOE, Elena Valenciano, en su reunión de este miércoles con el jefe del Departamento de Relaciones Internacionales del Partido Comunista de Cuba, Jorge Martí Martínez.

Dijo haber visto lo que llamó "un compromiso y un mensaje claro de que las transformaciones económicas y sociales sean una realidad", pese a las críticas por su lentitud.

La política española señaló que el objetivo de su visita a Cuba es acompañar las relaciones y política exterior de cooperación del gobierno del presidente español José Luis Rodríguez Zapatero.

Manifestó la voluntad del PSOE de seguir estrechando las "relaciones históricas" con el Partido Comunista de Cuba (PCC) porque Cuba es "un país fundamental" para España.

Asimismo, consideró que "sería positivo" tener un nuevo marco de relaciones entre la Unión Europea (UE) y Cuba, un objetivo de Madrid, que "traería muchos beneficios en este momento".

Valenciano dijo por su parte que el opositor Partido Popular (PP) de España va a aprovechar este viaje para criticar al gobierno del PSOE.

"Estábamos conscientes de que iba a ser así, pero lo asumimos porque creemos que el objetivo final merece la pena", apuntó.

Reconoció que la visita que realiza esta semana a Cuba conlleva un costo político, pero rechazó las críticas formuladas por el PP y dijo que el "bloqueo" de ese partido al gobierno cubano no ha servido de nada.

Portavoces del PP sostienen que el viaje del PSOE a Cuba sin ver a los disidentes, además de dar legitimidad a la "dictadura" cubana, es un "penoso" abandono de principios y la 'peor de las políticas'.

Durante la visita de dos días a Cuba, la delegación española sostendrá reuniones con el canciller Bruno Rodríguez y el presidente del Parlamento, Ricardo Alarcón, así como un encuentro con la Federación de Mujeres Cubanas.

También visitará proyectos de la cooperación española en La Habana y asistirá a una recepción en la residencia del embajador español con motivo del Día del Cooperante.

MÁLAGA (ESPAÑA), 31 AGO (EFE).- El disidente cubano Omar Moisés Ruiz manifestó hoy que confía en que su traslado a Estados Unidos sea "algo rápido" después de que la embajada norteamericana en Madrid se pusiera en contacto con él para confirmar su interés en trasladarse a este país.

Según dijo Ruiz a Efe, la embajada le llamó esta semana para comprobar varios datos y saber los familiares que viajarían con él, con el fin de incluir esta información en una relación de ex presos políticos cubanos interesados en establecerse en Estados Unidos.

Ruiz, en la sureña ciudad de Málaga desde el pasado 20 de julio, viajaría junto a su hijo Fran Samuel, de 12 años, y su mujer, Bárbara, que tiene "a toda su familia allí".

Para el disidente, la disposición manifestada por el Gobierno estadounidense de acoger a disidentes cubanos agilizará los trámites, por lo que presume que el traslado será "pronto" aunque el tiempo es "difícil de calcular".

El ex preso político declaró que mientras espera su traslado a EEUU continúa buscando un piso propio en Málaga, donde reside en un centro de la Comisión Española de Ayuda al Refugiado (Cear).

"Tenemos problemas con la alimentación de nuestro hijo porque por su salud debe tener unas determinadas dietas, por lo que nos gustaría poder cocinar para él en lugar de usar el comedor del centro", expresó Ruiz.

Ruiz, quien ejerció como contable y luego en la disidencia como periodista independiente, señaló que le resulta "muy difícil" encontrar trabajo debido a su edad, 62 años, ya que "los empleadores buscan a personas más jóvenes".

MADRID, 1 SET 2010 (AFP) - Seis ex prisioneros políticos cubanos llegarán a España entre el jueves y durante la semana próxima y se sumarán a los 26 que llegaron en varios viajes en julio y agosto, anunció en un comunicado el ministerio español de Asuntos Exteriores.

"Seis excarcelados cubanos" llegarán al aeropuerto de Barajas de Madrid con sus familiares "a partir de mañana" jueves "y a lo largo de la semana siguiente, según la disponibilidad de billetes de avión", informó la cancillería.

Los seis, cuyos nombres no fueron anunciados, "se suman a los 26 ya liberados en anteriores viajes a España", según el ministerio, que explicó que "estas liberaciones se producen en el marco del proceso abierto entre las autoridades cubanas y la Iglesia Católica de Cuba, con el acompañamiento del gobierno español".

Estas nuevas llegadas fueron anunciadas la semana pasada por la Iglesia cubana.

La iglesia precisó que se trata del periodista Víctor Arroyo, de 57 años (condenado a 26 años de cárcel); Alexis Rodríguez, de 40, técnico de alimentos (condenado a 15 años); Leonel Grave de Peralta, de 34, que dirigía una biblioteca independiente y purgaba 20 años de cárcel; y Alfredo Domínguez, de 48 (14 años de cárcel); Próspero Gainza, de 53 (25 años); y Claro Sánchez, de 56 (15 años).

Estas excarcelaciones forman parte de la liberación gradual de 52 opositores condenados en la llamada Primavera Negra de 2003, anunciada en julio por la Iglesia cubana.

WASHINGTON, 1 SET 2010 (AFP) - Cinco congresistas estadounidenses advirtieron este miércoles contra un eventual canje de uno de los cinco cubanos acusados de espionaje por el subcontratista norteamericano Alan Gross, una posibilidad que el portavoz del Departamento de Estado dijo desconocer.

"Estamos en completo desacuerdo con que Estados Unidos libere a un espía convicto (...) a cambio de la liberación de un ciudadano estadounidense detenido erróneamente", indicaron los legisladores en una carta enviada a la secretaria de Estado, Hillary Clinton, y al fiscal general, Eric Holder.

El senador Robert Menendez y los miembros de la Cámara de Representantes Ileana Ros-Lehtinen, Lincoln Diaz-Balart, Mario Diaz-Balart y Albio Sires, señalaron que hay "informes crecientes" en Washington, sin especificar de dónde provienen, de la posibilidad del canje de Gross por Gerardo Hernández.

Hernández es el líder de los cinco cubanos presos en Estados Unidos, a los que La Habana ha reconocido como agentes, aunque según el régimen castrista vigilaban a grupos anticastristas en Florida. Fue condenado a dos cadenas perpetuas en 2001, junto a los otros cuatro cubanos que recibieron diferentes penas.

Por su parte, Gross fue detenido en diciembre en Cuba, donde proporcionaba celulares y computadoras portátiles a grupos judíos, empleado por una empresa subcontratada por el Departamento de Estado.

Gross fue acusado en Cuba de "delitos graves", pero no ha sido aún juzgado.

"No he escuchado de tal acuerdo", dijo a periodistas el portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley.

"Esta es la primera vez que escucho al respecto", dijo Crowley al ser preguntado específicamente sobre la carta.

En la misiva, los congresistas dicen esperar "que los informes (sobre el presunto canje de prisioneros) sean infundados".

Pero de ser ciertos, "pedimos respetuosamente, por los intereses de seguridad de la nación y la seguridad de todos los estadounidenses que viajan al extranjero, particularmente a países designados como patrocinadores del terrorismo, que cesen inmediatamente esos esfuerzos", señalaron.

Permitir a La Habana colocar en el mismo nivel a Gross y Hernández "sentaría un precedente" que pondría en peligro a los estadounidenses, que podrían ser usados por "Estados parias" para conseguir concesiones de Washington, agregaron.

El gobierno de Obama ha señalado que se dispone a anunciar medidas para facilitar los contactos entre estadounidenses y cubanos que, según versiones de prensa, estarían dirigidas a ampliar posibilidades de viaje a la isla por razones académicas, culturales o deportivas.

En una visita la semana pasada a Cuba en la que abogó por la liberación de Gross, el gobernador del Estado de Nuevo México, Bill Richardson, observó "progresos" en el caso del subcontratista, pero dijo desconocer cuándo podría ser puesto en libertad.

CANCUN, MÉXICO (AP) _ Seis cubanos indocumentados permanecieron secuestrados alrededor de un mes en el balneario mexicano de Cancún hasta que fueron rescatados por la policía, aunque los captores huyeron.

El director de la policía regional, Enrique Alberto Sanmiguel, informó la operación fue realizada la noche del martes en uno de los barrios de Cancún, en el estado caribeño de Quintana Roo.

Sanmiguel indicó que la policía fue alertada sobre el secuestro de dos personas en el barrio Doctores, cerca del aeropuerto internacional de Cancún, unos 1.600 kilómetros al oriente de la capital mexicana.

Cuando los policías arribaron al domicilio, los cubanos salieron corriendo por puertas y ventanas; cinco varones y una dama, no tenían ningún arma", explicó.

Los captores sí dispararon en varias ocasiones contra los agentes y lograron huir. La zona fue luego patrullada por los militares que participan en una campaña nacional contra el crimen organizado.

De manera preliminar, los policías identificaron a los cubanos como Lázaro Hernández Alveja, de 34 años; Eusebio Galas Sobrino, de 46; Dandi Acosta Camber, 24; Edel Eimes Gama, 22; Janiel Cardo Rodríguez, 29, y Surami Acosta Camber, 23.

Cada uno salió de Cuba en fechas distintas y fueron secuestrados en distintos momentos pero hace más de un mes, dijeron los cubanos a las autoridades.

Señalaron además que varios sujetos armados los custodiaban todo el tiempo, y los cambiaban constantemente de domicilio, mientras pedían de 8.000 a 10.000 dólares a sus familiares en Miami.

Los seis fueron remitidos a la Procuraduría General de la República (PGR) para aclarar su situación legal en el país, informaron autoridades.

El rescate ocurrió días después de que 72 migrantes de varios países fueron asesinados en el noreste de México por presuntos narcotraficantes. Las autoridades dijeron que los extranjeros fueron muertos por negarse a trabajar con los delincuentes, aunque hay indicios de que los migrantes estaban secuestrados para extorsionarlos.

El gobierno mexicano dijo el martes que hay fallas en su sistema para garantizar la seguridad y los derechos humanos de los indocumentados que cruzan por el país con el deseo de llegar a Estados Unidos.

Las autoridades de Cuba y México han dicho que existe un creciente tráfico de cubanos hacia Estados Unidos vía México, el cual alcanza hasta los 10.000 isleños al año, quienes pagan a redes de traficantes entre 5.000 y 10.000 dólares.

La Habana ha señalado que Estados Unidos incita la emigración ilegal de cubanos al darles trato de refugiados políticos.

BERLÍN, 1 SEP (PL) La directora del Centro Nacional de Educación Sexual de Cuba (CENESEX), Mariela Castro, efectuó aquí un intercambio con expertos alemanes como parte de una gira de trabajo por Europa que incluyó a Italia y Suiza, confirmaron hoy los organizadores del evento.

Castro participó en una jornada de conferencias científicas en las ciudades suizas de Berna y Basilea, a las que asistieron unos 150 especialistas, dijo a Prensa Latina el director de la organización Secretariado Centroamericano, Dieter Drüssel.

En Europa queremos intercambiar opiniones y experiencias, comentó a su vez la directora del CENESEX durante su estancia de trabajo en Berlín.

Según la experta en el tema, muchos científicos precursores de la educación sexual venían de Alemania antes de la época nazi.

Castro explicó cómo se estableció la educación sexual en Cuba a partir de 1975 y apuntó que el próximo reto será la inclusión de los derechos de los homosexuales en el Código familiar cubano.

"Lo que a mi me gusta es que en Cuba discutimos nuestros problemas para avanzar y superarlos", agregó.

La presidenta del CENESEX sostuvo además encuentros con representantes de partidos políticos en Alemania. También participó en el desfile y las festividades por el Orgullo Gay, en la ciudad de Hamburgo.

En Suiza, Mariela Castro cumplimentó un programa por invitación de la Asociación Suiza-Cuba, la organización humanitaria AMCA y la asociación Medicaba-Suisse.

LA HABANA, 1 SEP (EFE).- El tabaco sale desde hoy de la cartilla de racionamiento cubano, de la que también salieron las papas en 2009, dentro de la lógica de la "actualización del socialismo" del presidente Raúl Castro que pretende poner fin a los excesos del estado asistencial.

El fin de la cuota de cigarrillos negros y rubios que recibían los cubanos, según la edad, casi a precio de costo, atiza ahora la polémica sobre si es pertinente o no mantener la cartilla, y refuerza las expectativas de nuevos cambios en ese sentido.

Vigente desde 1962, la cartilla de racionamiento entrega a precios simbólicos granos, azúcar, pollo, pescado, huevos, arroz, café, aceite, pastas, pan entre otros productos -cuando hay- a los 11,2 millones de habitantes del país, mediante un meticuloso sistema de regulaciones por gramos en función de la edad del receptor, incluso del municipio en que reside.

Muchos cubanos aseguran que lo suministrado a precios subsidiados no les dura más allá de una o dos semanas por lo que tienen que acudir a las tiendas de precios liberados, a las que venden en divisas, o al mercado negro.

Para Magalys Huerta, una obrera de 43 años, la mejor opción sería eliminar la cartilla pero que el Estado garantizase una oferta constante de todos los productos con precios en pesos cubanos acordes con los salarios.

"Nada de lo que da (la cartilla) es suficiente. Al final tengo la presión de buscar a un bodeguero que me venda lo que me hace falta antes de que se le acaben las cosas. Yo preferiría comprar lo que necesito, cuando lo necesito", dijo Huerta a EFE.

Según Beatriz, de 29 años, definitivamente la cartilla "no cumple las expectativas" y resulta "absurdo" que productos como las almohadillas sanitarias aún sean distribuidos dentro de ese sistema que desde hace años propicia "ilegalidades".

Mientras que algunos venden -ilegal pero abiertamente- lo que les sobra de la cuota mensual, son más los que tienen que acudir al mercado negro para conseguir los productos que a través de la cartilla no les alcanzan, y muchas veces es el mismo bodeguero que distribuye las cuotas quien ofrece "por la izquierda" aceite, azúcar o arroz.

Más allá del tabaco, que para muchos es un producto no necesario, el verdadero debate en Cuba versa sobre la posibilidad de que se acaben eliminando otros que sí son indispensables, como pan, huevos y granos.

El presidente Raúl Castro ha llamado a eliminar el "exceso de gratuidades" y los "subsidios indebidos", a controlar y administrar mejor los escasos recursos nacionales y a reducir las importaciones, en un país que importa más del 80 por ciento de los alimentos que consume.

En los últimos meses varios medios oficiales se han hecho eco de opiniones que indican que un sector de la sociedad cubana no está preparado para sobrevivir sin la cartilla, y otras que ven su permanencia como un freno que perpetúa el "paternalismo" estatal.

El economista disidente Oscar Espinosa Chepe cree que la desaparición de los cigarrillos de la cartilla es una decisión que apunta al "camino correcto", pero tiene que ir acompañado "por medidas colaterales".

"Está claro que hay una política de liquidar paulatinamente el racionamiento en Cuba, pero pienso que es necesario buscar compensaciones para determinados sectores de la población que van a ser muy perjudicados por esas políticas", dijo Espinosa a EFE.

Además de las medidas relacionadas con la cartilla salen a relucir otras regulaciones para disminuir los gastos estatales y reducir importaciones, como el cierre de comedores obreros.

Tras la polémica que supuso el cierre parcial de esos comedores, el periodista cubano Ariel Terrero, especializado en temas económicos, mencionó cómo las "rutinas" de "paternalismo extremo" se malinterpretan como sinónimo de socialismo.

"Los cambios suelen provocar escozor, saltos de estómago y polémicas. Más aún, si apuntan hacia la comida. No importa que el consenso social clame por transformaciones económicas en Cuba", indicó Terrero en la revista Bohemia.

En su opinión, la economía cubana tiene ahora el desafío de "superar la práctica del Estado como gran y sagrado administrador de todos los recursos, para avanzar hacia una participación efectiva de los trabajadores en la ejecución y el control de gastos y beneficios".

LA HABANA, 1 SEP (XINHUA) -- El Ballet Nacional de Cuba (BNC) se presentará del 10 al 12 de septiembre en el Gran Teatro de La Habana, con un programa dedicado a la celebración del 50 aniversario de las relaciones diplomáticas entre la isla y China.

En un comunicado difundido hoy, el BNC informó que las funciones incluirán obras clásicas y contemporáneas del vasto repertorio de la compañía que dirige la afamada "prima ballerina assoluta" Alicia Alonso.

La gala del viernes 10 contempla tres obras con coreografías de Alonso: "Las Sífides", "Dido abandonada" y "Danzantes", esta última con música tradicional china compuesta por Ren Guang y Huang Yijun.

Para el sábado se anunciaron "Las sífides", el "pas de deux" del III acto de "Don Quijote", también con coreografía de la directora del BNC, y "Dido abandonada".

La función del domingo estará dedicada además a los Comités de Defensa de la Revolución, la mayor organización de masas de Cuba, que cumplirá su medio siglo de existencia el próximo 28 de septiembre.

En los roles protagónicos de las diferentes obras estarán los primeros bailarines Viengsay Valdés, Anette Delgado, Sadaise Arencibia, Elier Bourzac y Ernesto Álvarez, entre otros.

Cuba y China establecieron vínculos diplomáticos el 28 de septiembre de 1960, y en la actualidad el desarrollo de las relaciones bilaterales es muy amplio y tiene muchas potencialidades en todos los sectores.

LA HABANA, 31 AGO (DPA) - El boxeo cubano trabaja "seriamente" para recuperar la hegemonía mundial y se prepara ya para el nuevo formato de categorías establecido por la Asociación Internacional de Boxeo Amateur (AIBA), según afirmó hoy el comisionado nacional de este deporte, Alberto Puig.

"Nos estamos preparando. Ya hicimos los ajustes posibles y cambios de pesos en atletas", declaró Puig a una radio local, explicando sin embargo que la reforma del boxeo "no beneficia" a Cuba, al suprimirse una división masculina y reacomodarse otras para propiciar el estreno de las mujeres en los Juegos Olímpicos de Londres 2012.

Pese a la importante presencia de las mujeres cubanas en deportes de combate como la lucha, el taekwondo y el judo, las autoridades deportivas de la isla mantienen su rechazo a la práctica del boxeo femenino en el programa del alto rendimiento, reiteró el directivo.

Cuba también declinó participar en la primera serie mundial auspiciada por la AIBA a partir de noviembre próximo "por su acercamiento al boxeo rentado".

Por primera vez desde 1972, Cuba no logró en Pekín 2008 ninguna medalla olímpica de oro en boxeo. Su faena se vio mellada por importantes deserciones previas a los Juegos en la capital china que incluyeron a los monarcas olímpicos de Atenas 2004 Yan Bartelemí, Yuriorkis Gamboa y Odlanier Solís y, un año después, a Guillermo Rigondeaux.

Puig dijo que Cuba "labora seriamente" para recuperar la hegemonía mundial de su boxeo, considerado el "buque insignia" del deporte nacional por su tradicional aporte al medallero. Según declaró a la radio, los entrenadores están realizando un trabajo "muy profundo" y hay una cantera "muy fuerte".

"No tenemos la menor duda de que si continuamos rescatando la escuela cubana de boxeo, podemos tener los éxitos que espera el país", dijo, expresando su confianza en que los buenos resultados se registren ya en el Campeonato Mundial de Baku y los Juegos Panamericanos de Guadalajara, ambos en 2011.

Cuba acumula hasta la fecha 32 medallas olímpicas de oro en boxeo, casi la mitad de las 57 conseguidas en el total de todos los deportes en los Juegos.

A partir del 1 de septiembre, la AIBA modificará las primeras cuatro categorías masculinas (48, 51, 54 y 57 kilogramos), que quedarán en tres: 49, 52 y 56 kilogramos. Las siete restantes continuarán inalterables: 60, 64, 69, 75, 81, 91 y +91 kilogramos.

En el caso de las mujeres, las categorías son 45-48 kilogramos, 51, 54, 57, 60, 64, 69, 75, 81 y +81. No obstante, en Londres sólo debutarán en 48-51 kilogramos, 57-60, 69-75.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

GINEBRA, 1 SEP (EFE).- Cerca de medio centenar de países se reúnen mañana, día 2, y el 3 en Ginebra para preparar la Conferencia de Cancún (México) sobre el clima y abordar, especialmente, el espinoso asunto de la financiación a largo plazo de medidas para frenar el cambio climático.

Copresidida por Suiza y México -anfitrión de la próxima Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP16)- la reunión de Ginebra se celebra a nivel ministerial.

Aunque no habrá en ella acuerdos o negociaciones formales, se tratará de "sentar las bases" para evitar un nuevo fracaso en Cancún (del 29 de noviembre al 10 de diciembre) en la lucha contra el calentamiento del planeta como ocurrió en 2009 en Copenhague, señaló hoy Franz Perrez, jefe de la delegación suiza en las negociaciones internacionales sobre el clima.

"La reunión de Ginebra será un éxito si conseguimos identificar soluciones", agregó.

El ministro suizo Moritz Leuenberger y la canciller mexicana, Patricia Espinosa, presidirán el encuentro, al que asisten países como Estados Unidos, China, Brasil o Sudáfrica.

España estará representada por Teresa Ribero, secretaria de Estado para el Cambio Climático.

La ONU busca lograr en Cancún un acuerdo global vinculante y ambicioso que sustituya al Protocolo de Kyoto sobre la reducción de las emisiones de gas de efecto invernadero cuando expire en 2012.

Pero la cuestión de la financiación de medidas contra el cambio climático es clave en estas negociaciones que se desarrollan en el marco de Naciones Unidas, y aunque existe un acuerdo general acerca de la necesidad de incrementar estos fondos, los puntos de vista sobre cómo lograrlo son muy divergentes.

El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) estima que serán necesarios 86.000 millones de dólares suplementarios a partir de 2015 para la adaptación al cambio climático.

Y Naciones Unidas calcula que el total necesario para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero a los niveles de 2005 se situará entre 200.000 millones y 210.000 millones de dólares.

Los países industrializados se comprometieron en Copenhague a una financiación a corto plazo de 30.000 millones de dólares hasta 2012.

Pero aunque se trató, no se llegó a un acuerdo para elevar esa financiación a 100.000 millones de dólares por año a partir de 2020 para luchar contra el calentamiento y adaptarse a las consecuencias.

Numerosos países emergentes y en desarrollo subrayan la necesidad de nuevas formas de financiación públicas, y son favorables a la idea de determinadas contribuciones de parte de los países industrializados, como por ejemplo un porcentaje del PIB.

Los países ricos, por su parte, insisten en general sobre la importancia de movilizar al sector privado, argumentando que los poderes públicos, por sí solos, no tienen la capacidad de proporcionar los fondos necesarios para hacer frente al cambio climático.

Por ello, el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, creó el pasado febrero un grupo consultor de alto nivel para estudiar modos de financiación de la lucha contra el cambio climático en los países en desarrollo.

Los participantes en la reunión de Ginebra tendrán acceso a los resultados preliminares del estudio realizado por este Grupo.

Entre algunas opciones que están sobre la mesa para generar fondos suplementarios figura la de instaurar una tasa a los vuelos internacionales para compensar en parte las emisiones.

El objetivo de Suiza organizando esta reunión de Ginebra es estimular el proceso de negociación y "dar los primeros pasos" para que en Cancún se pueda comenzar a definir un futuro Fondo mundial para el clima, según Perrez.

SÍDNEY (AUSTRALIA), 1 SEP (EFE).- La 63 conferencia anual de la ONU con las organizaciones no gubernamentales (ONG) se clausuró hoy en Melbourne con un llamamiento para gastar menos en guerras y más en salvar a los 1.000 millones de personas malnutridas que hay en el mundo.

Unas 1.600 personas de unas 350 ONG provenientes de 70 países han participado en la reunión que durante tres jornadas ha repasado la situación de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

"Es inaceptable que tantos niños y adultos en naciones pobres continúen sufriendo todos los años enfermedades, minusvalías y muertes prematuras que son evitables", reza la declaración final de la conferencia.

El texto consensuado denuncia que 2.600 millones de personas en todo el mundo viven sin acceso sanitario apropiado, que ocho de cada diez personas en las áreas rurales no tienen agua potable, que 340.000 mujeres embarazadas fallecen todos los años de causas relacionadas con la gestación y que 9 millones de niños no llegan a cumplir los cinco años.

La 63 Conferencia ONU-ONG señaló que todos estos datos adversos se pueden solucionar para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio a tiempo e hizo un llamamiento internacional "a todos los gobiernos, agencias, compañías e individuos para que cumplan sus obligaciones con los derechos humanos".

Las recetas de la conferencia son, entre otras, menos gasto militar y el dinero ahorrado invertirlo en formar trabajadores sanitarios, profesores e infraestructuras en Sanidad y Educación.

Modificar los sistemas internacionales que regulan el comercio y las finanzas de forma que se establezca un comercio justo antes que libre.

El subsecretario general de la ONU, Kiyoko Akasaka, se comprometió a presentar la declaración alcanzada en la Asamblea General que Naciones Unidas celebrará del 20 al 22 de septiembre en Nueva York.

"Las ONG tienen una influencia enorme, y un impacto, en las políticas de los gobiernos (...) Confío en que considerarán seriamente y seguirán estas recomendaciones", añadió Akasaka.

BAGDAD, 1 SEP (EFE).- Un total de 426 personas murieron en acciones de violencia en Irak el pasado mes de agosto, una cifra inferior a la registrada en julio, cuando perdieron la vida 535, informaron a Efe fuentes del Ministerio iraquí del Interior.

"Las cifras que disponemos sobre las víctimas mortales de los ataques en agosto indican que se ha registrado una bajada en comparación con el mes anterior", explicaron las fuentes, que no proporcionaron datos sobre el número de heridos.

Asimismo, precisaron que entre los 426 fallecidos figuran 131 miembros de los cuerpos de seguridad y de las Fuerzas Armadas iraquíes.

Ese anuncio coincide hoy con la ceremonia celebrada por el Ejército de EEUU en Bagdad para marcar el fin de sus operaciones de combate en Irak y el comienzo de la misión "Nuevo Amanecer", consistente en el asesoramiento y la formación de las fuerzas de seguridad iraquíes.

Por otra parte, patrullas de la Policía iraquí encontraron una fosa clandestina con los restos mortales de siete personas en la localidad de Deli Abas, a unos 45 kilómetros al este de Baquba, capital de la provincia de Diyala, al noreste de Bagdad.

Las fuentes revelaron que los cuerpos no poseen documentos de identificación, y señalaron que probablemente esas personas fueron asesinadas por grupos rebeldes en el año 2007.

También informaron de que un pequeño avión de reconocimiento no pilotado se estrelló en la zona Al Salam debido a un fallo técnico.

Fuerzas de seguridad iraquíes hallaron los restos de la aeronave y los entregaron a las tropas estadounidenses.

Además, un total de trece personas, entre ellas cuatro acusadas de estar implicadas en acciones terroristas, fueron detenidas en una redada policial en diversas ciudades de Diyala.

KABUL, 1 SET 2010 (AFP) - El fin oficial de la misión de combate del ejército norteamericano en Irak hará que queden en el centro de atención los inmensos desafíos a los que se ve confrontado Estados Unidos en su otra guerra, la de Afganistán.

El martes pasado, el año 2010 se convirtió, con 323 muertos en sólo ocho meses, en el más mortífero para los soldados estadounidenses en Afganistán desde la invasión del país a fines de 2001.

El presidente estadounidense Barack Obama repitió el martes que la retirada de las tropas norteamericanas de Afganistán comenzará en el verano de 2011.

Sin embargo, dejó claro que el ritmo de partida dependerá de la situación en el terreno.

Su prudencia coincide con la del comandante estadounidense de las fuerzas internacionales en Afganistán, el general David Petraeus, que explicó a la AFP en Kabul que la retirada será progresiva y comenzará por las zonas consideradas seguras.

Desde su llegada a la Casa Blanca en enero de 2009, Obama ha enviado unos 30.000 refuerzos, elevando la presencia militar de su país a alrededor de 100.000 efectivos, es decir dos tercios del total de 150.000 soldados extranjeros desplegados en Afganistán.

Los estrategias militares estadounidenses están intentando aplicar en Afganistán las mismas fórmulas aplicadas en Irak a partir de 2007, que resultaron eficaces para reducir la violencia.

Aquel año, la estrategia de las tropas estadounidenses, entonces bajo el mando del general Petraeus, pasó a pivotar sobre dos principios: el envío de refuerzos, y la formación de milicias tribales sunitas, compuestas de ex insurgentes que se cambiaron de lado y tomaron las armas junto a los norteamericanos para combatir a Al Qaeda.

Ahora, Estados Unidos intenta favorecer la creación de milicias locales en Afganistán. Pero Afganistán no es Irak, y el sistema tribal no tiene la misma cohesión. Muchos observadores llaman a la prudencia, recordando el error del gobierno afgano pro soviético de finales de los años 1980, que creó milicias tribales que acabaron volviéndose contra él, abriendo las puertas de una guerra civil.

De paso por Kabul a mitad de agosto, el senador demócrata John Kerry lamentó que las fuerzas internacionales hayan esperado a diciembre de 2009 para tener una estrategia en Afganistán.

Después de nueve años de guerra, y miles de millones de dólares de gastos civiles y militares, el balance occidental está lejos de ser glorioso: desde hace más de tres años, la insurrección de los talibanes se ha intensificado y extendido a la práctica totalidad del país, y los rebeldes cada vez matan a más soldados extranjeros.

"Nadie puede poner en duda que los talibanes están extendiendo su presencia", admitió el propio general Petraeus en Kabul.

El balance tampoco es muy brillante a nivel civil. El débil gobierno del presidente Hamid Karzai, elevado al poder en 2001 por Estados Unidos y reelecto el año pasado en unas elecciones manchadas por el fraude, no deja de ser acusado de corrupto.

JERUSALÉN, 1 SEP (DPA) - Israel podría ceder partes de Jerusalén al gobierno palestino durante las negociaciones de paz que deben comenzar oficialmente este jueves en Washington, informó hoy la prensa local.

Preguntado por el diario israelí "Haaretz" sobre las soluciones posibles al estatus de Jerusalén, el ministro de Defensa, Ehud Barak, afirmó que Israel debería preservarse la parte oeste de la ciudad y 12 de los barrios judíos situados en el este.

"Los barrios árabes en los que vive cerca de un cuarto de millón de palestinos será suyo. Habrá un régimen especial y ciertos convenios sobre la Ciudad Vieja, el Monte de los Olivos y la Ciudad de David", dijo el ministro.

Las afirmaciones de Barak no aclararon sin embargo si se trata de una verdadera concesión que el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, llevará a la mesa de negociaciones de paz este jueves, cuando se encontrará con el presidente palestino, Mahmud Abbas, para el inicio de un nuevo proceso de paz.

Hasta ahora Netanyahu ha reivindicado Jerusalén como la capital de Israel, mientras los palestinos reclaman el este de la ciudad, ocupado tras la guerra de 1967, como la capital de su futuro Estado.

Barak, que hace diez años fracasó en su intento de negociación auspiciado por la administración estadounidense de Bill Clinton, afirmó a "Haaretz" que ambas partes podrían llegar a una solución basada en "dos Estados para dos naciones" y poner fin a las cuestiones enquistadas en el conflicto palestino-israelí.

El ministro de Defensa añadió que una frontera deberá marcar la división entre una mayoría judía y un "Estado desmilitarizado palestino viable política, económica y territorialmente".

Israel debería mantener en Cisjordania una serie de asentamientos y evacuar los aislados, así como proponer una solución a los refugiados palestinos para su reubicación en el futuro Estado palestino o cualquier otro lugar.

WASHINGTON, 1 SEP (NOTIMEX).- Los estadounidenses ven ahora a los republicanos mejor preparados para enfrentar en el Congreso los temas que más apremian al país, por lo que en la elección de noviembre tendrían ventaja sobre los demócratas, reveló hoy una encuesta.

El nuevo sondeo de la empresa Gallup refuerza el sombrío panorama para los demócratas que arrojó un estudio de opinión anterior de la misma firma, la cual colocó a los republicanos con una ventaja de 10 puntos en las preferencias electorales.

La confianza depositada por los estadounidenses en los republicanos en este sondeo resultó abrumadora. En siete de los nueve temas valorados, los republicanos aparecieron con una ventaja tan amplia que en temas como el terrorismo rebasó los 20 puntos porcentuales.

Cuestionados sobre quién haría un mejor trabajo en el Congreso en el tema migratorio, un 50 por ciento de los entrevistados se pronunció por los republicanos, contra 35 por ciento para los demócratas.

Los otros temas incluidos en este sondeo fueron el gasto federal, la economía, la situación en Afganistán, el empleo, la corrupción en el gobierno, salud y el medio ambiente.

Sólo en el tema de salud, demócratas y republicanos fueron percibidos con la misma capacidad de respuesta, en tanto que en el tema del medio ambiente, los primeros son vistos como mejor preparados para confrontarlo.

Gallup indicó que la ventaja de los republicanos en la mayoría de los temas 'es un indicio del actual clima político favorable para ese partido'.

Con esta ventaja, la firma encuestadora consideró que los republicanos están posicionados a lograr las mayores ganancias durante las elecciones generales de noviembre.

El sondeo telefónico nacional se celebró del 27 al 30 de agosto pasado entre mil 21 adultos y presenta un margen de error de cuatro puntos.

WASHINGTON, 1 SEP (NOTIMEX).- El triunfo de Joe Miller, apoyado por el Partido del Té (Tea Party) en Alaska, fue visto como uno de los avances del movimiento conservador que amenaza impactar en las elecciones de noviembre próximo.

'El resultado de Alaska representa la última victoria de un candidato del Tea Party sobre los candidatos apoyados por los líderes del Partido Republicano después de resultados similares en Nevada, Kentucky, Colorado y Utah', señaló The Washington Post.

La senadora republicana Lisa Murkowski concedió la victoria la víspera a su competidor en la elección primaria para determinar el candidato del Partido Republicano al Senado por el estado de Alaska que se enfrentará al aspirante demócrata Scott McAdams en noviembre.

'El señor Miller causó conmoción aquí (en Alaska) y en Washington la semana pasada cuando emergió con una estrecha ventaja de mil 668 votos', señaló por su parte William Yardley del The New York Times.

Murkowski declaró ganador a su contrincante luego de que se contaran dos terceras partes de los votos por correo, resultado que se esperaba sería dado conocer hasta el viernes, sin embargo el conteo evidenció que falló en remontar su desventaja.

Joe Miller quien además del Partido del Te fue apoyado también por Sarah Palin ganó con una campaña en la que fue distorsionado el récord del voto en el Senado de Murkowski lo cual 'jugó un importante papel en su derrota', añadió el diario.

La campaña 'sucia' del conservador, como fue calificada en los medios, retrató a la actual senadora republicana por Alaska como una demócrata disfrazada y las acusaciones sobre su apoyo al aborto llevó a los conservadores a votar en las urnas a favor de Miller, según Yardley.

Analistas políticos señalaron que Murkowski falló en contestar 'agresivamente' los ataques de Miller centrándose en campaña en los logros obtenidos por ella en Washington para su estado.

'Estoy muy orgullosa de la campaña electoral que conducimos', señaló la republicana anoche al conceder la victoria a su oponente.

Carl Paladino gana terreno en Nueva York como candidato a gobernador del movimiento conservador después de que, inicialmente la dirigencia republicana lo rechazara como su abanderado por considerarlo 'de peligro y con un pasado comprometedor'.

La fuerza del Partido del Te se hace cada vez más visible en el escenario político estadounidense, mientras refuerza la 'profunda insatisfacción del electorado con las estructuras en Washington'.

MADRID (AP) _ El opositor Partido Popular estará presente en calidad de observador internacional en las elecciones legislativas de Venezuela del próximo 26 de septiembre, informaron dirigentes de esa agrupación citados el miércoles por la agencia de noticias Europa Press.

La misión se realizará a invitación de partidos opositores venezolanos, dijo el coordinador de Relaciones Internacionales del PP, Jorge Moragas, en declaraciones a la Cadena Cope recogidas por Europa Press.

Añadió que la presencia del PP servirá para garantizar que en las elecciones del 2012 haya "una alternativa real" al gobierno de Hugo Chávez.

"Queremos que Chávez abandone por la vía democrática y pacífica sus responsabilidades políticas", dijo Monagas citado por la agencia noticiosa europea.

También acusó al gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero de "tomar partido por la tiranía" en Cuba y "dar la espalda" a los opositores democráticos.

El Partido Popular no mantiene buenas relaciones con las autoridades venezolanas y Chávez ha descalificado públicamente al ex presidente José María Aznar, acusándole de estar detrás de una intentona golpista en su contra.

Sobre la muerte del granjero Franklin Brito, que falleció tras realizar una huelga de hambre por la expropiación por parte del gobierno venezolano de sus tierras, Moragas ha señalado que es la punta del iceberg", de una comunidad de venezolanos y españoles que están siendo objeto de las expropiaciones de Hugo Chávez".

En cuanto a la visita de las dirigentes del Partido Socialista Español Leire Pajín y de Elena Valenciano a Cuba, Moragas expresó que la agenda de la visita del PSOE no ayuda a que se produzca un cambio "pacífico", ni un "diálogo" entre cubanos en la isla.

"El PSOE toma partido por la tiranía, y da la espalda a los opositores democráticos", declaró. Agregó que en el futuro "el pueblo cubano sabrá distinguir aquellos que en el pueblo español han defendido sus valores, y aquellos que se han arrimado al régimen".

Añadió que estos últimos tendrán que compartir el hedor que surgirá cuando la dictadura caiga y aflore toda la porquería moral que ha alimentado a lo largo de estos 50 años".

BRASILIA, 1 SEP (DPA) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, se reunió hoy con su homólogo brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, en su primer día de visita oficial a Brasilia, que se inició con un encuentro con la candidata oficialista al gobierno de Brasil, Dilma Rousseff.

Tras entrevistarse con la "delfín" de Lula en la embajada de Colombia en Brasilia, Santos se dirigió al palacio del Planalto -reinaugurado en la semana pasada después de una amplia reforma- para sostener un diálogo con Lula da Silva para revisar temas de la agenda bilateral -incluso la cooperación en el área de defensa y el combate a delitos transnacionales como el narcotráfico- y regional.

Según la Cancillería brasileña, después de su encuentro los dos mandatarios presidirán la ceremonia de firma de nuevos acuerdos en los rubros de cooperación en las áreas de agricultura, biocombustibles, desarrollo fronterizo e industria de defensa, además de un acto de cooperación entre la Policía Federal brasileña y la Policía Nacional de Colombia.

El flamante presidente colombiano desea obtener el apoyo de Brasil al combate al narcotráfico y a la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) que libra su país.

En el campo económico, Santos desea negociar con Lula cambios en los criterios de sanidad adoptados por Brasil que, a su juicio, limitan la entrada de productos colombianos en el país, y buscar fórmulas para atenuar el fuerte déficit de Colombia en su comercio con Brasil.

Entre enero y julio pasados, el intercambio bilateral sumó 1.700 millones de dólares, con un superávit de 556 millones de dólares en favor de Brasil.

Después del almuerzo que le ofrecerá Lula en el Palacio Itamaraty (Cancillería), Santos se desplazará al Congreso brasileño para entrevistarse con el presidente del Senado, José Sarney, y luego cumplirá una visita protocolaria al Supremo Tribunal Federal (STF).

Mañana, el mandatario colombiano se trasladará a Sao Paulo, donde se reunirá con empresarios y tiene previsto un encuentro con el principal candidato opositor a las elecciones presidenciales del 3 de octubre, José Serra, del Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB).

MEXICO, 1 (ANSA) - El presidente de México Felipe Calderón enfrenta el nivel más bajo de aprobación en casi cuatro años de gobierno, según una encuesta difundida hoy por el diario local Reforma.

El sondeo, publicado cuando Calderón debe enviar por escrito su cuarto informe de actividades al Congreso, arrojó que el 55% de los mexicanos aprueba la gestión del mandatario, contra 37% que la desaprueba.

Según el relevamiento trimestral, las opiniones favorables a la labor del jefe de Estado cayeron tres puntos respecto al último trimestre, mientras la calificación (en una escala del 1 al 10) pasó de 6,4 en junio pasado a 6,3 de ahora.

Paralelamente, el diario incluye los resultados de otra consulta realizada entre líderes de opinión, donde Calderón es calificado con un 5,3, contra 5,2 de hace tres meses.

En cambio, el grado de aprobación otorgado por este grupo selecto al mandatario es de 47%, contra 51% de hace tres meses.

Uno de los resultados más llamativos de la encuesta es que arroja un amplio apoyo (78%) de la población a la decisión del presidente de utilizar al Ejército para combatir al narcotráfico, mientras sólo el 16% muestra su rechazo.

No obstante, el 53% de los interrogados afirma que los militares han incurrido en violaciones a los derechos humanos, contra 33% que piensa lo contrario.

TEGUCIGALPA, 1 SEP (EFE).- Un total de 34.901 hondureños indocumentados han sido deportados de Estados Unidos y México en lo que va de 2010, informó hoy el Centro de Atención al Migrante Retornado en Tegucigalpa.

Una funcionaria de la institución, Araceli Romero, dijo a EFE que han sido deportados de Estados Unidos 16.118 hondureños que han llegado por vía aérea, mientras que de México lo han hecho 18.783, por tierra.

"Esta es una historia triste y dolorosa para muchas familias hondureñas", subrayó Romero al expresar su consternación por los 16 hondureños que el 22 de agosto pasado fueron asesinados en un rancho del estado de Tamaulipas, México.

Los restos de los 16 hondureños asesinados llegarán hoy a Tegucigalpa en un avión de la Fuerza Aérea Mexicana, según informó ayer el canciller hondureño, Mario Canahuati, quien indicó que el traslado se demoró un día más por malas condiciones meteorológicas.

En 2008 el Centro de Atención al Migrante Retornado registró unos 30.000 hondureños deportados de Estados Unidos y unos 28.000 de México.

La búsqueda del "sueño americano" de miles de hondureños cada año se convierte en dolor para centenares de familias, que ven cómo algunos de sus miembros mueren en el trayecto entre Guatemala y México.

La Casa del Migrante registra entre 2002 y lo que va de 2010 al menos 1.145 hondureños muertos en su intento por llegar a Estados Unidos.

La primera causa por la que miles de hondureños se aventuran a viajar de manera ilegal a Estados Unidos es la falta de oportunidades de trabajo en su país, según organismos humanitarios y familiares de los mismos inmigrantes, de los que no se tiene un registro oficial sobre cuántos abandonan el país cada mes.

Algunas fuentes calculan que unos 150 hondureños salen diariamente hacia Estados Unidos.

Romero indicó al respecto que no se tiene un registro oficial porque los inmigrantes "salen por puntos ciegos".

Además, señaló que por cada 100 hondureños que salen del país, el siete por ciento llega legalmente a Estados Unidos, el 17 por ciento ingresa de manera irregular a ese país, el 75 por ciento son deportados de México y el uno por ciento se queda en el camino entre Guatemala y el territorio mexicano.

Según el Centro de Atención al Migrante Retornado, de los deportados alrededor del 88 por ciento son hombres y el resto mujeres.

El primer rango de los inmigrantes está comprendido entre los 18 y 25 años de edad, mientras que el segundo entre los 25 y 35, lo que constituye una importante fuerza laboral que sale del país.

Las autoridades de Tegucigalpa calculan que alrededor de un millón de hondureños vive de manera legal e ilegal en Estados Unidos, desde donde anualmente envían remesas familiares que superan los 2.500 millones de dólares, que equivalen al 25 por ciento del Producto Interno Bruto de Honduras.

TOKIO, 1 SEP (EFE).- El proceso electoral interno del 14 de septiembre en el partido gobernante en Japón, el Democrático (PD), puede determinar un nuevo cambio al frente del Ejecutivo nipón, el sexto desde septiembre de 2006.

Esta es una guía de los principales protagonistas de la crisis política de Japón:

NAOTO KAN

Primer ministro de Japón desde el 8 de junio tras suceder a Yukio Hatoyama al frente de la presidencia del Partido Democrático, por elección de sus militantes, y después en el Gobierno, por votación de la Dieta (Parlamento).

Según las encuestas, tiene el apoyo de los japoneses para seguir en su puesto. Pero en julio su partido perdió las elecciones parciales al Senado y desde entonces su posición se ha debilitado porque defendió un aumento del IVA que le costó votos al PD.

De 63 años e hijo de empresario, es el primer jefe de Gobierno de Japón desde 1994 que no pertenece a una famosa dinastía política.

ICHIRO OZAWA

A sus 68 años, es el influyente "Shogun (señor feudal) en la sombra" de la política japonesa y un símbolo de la vieja guardia, asociado a la forma de hacer política en Japón entre bambalinas.

Ozawa, que desafía a Kan en la elección del día 14, ha sido secretario general y presidente del PD pero nunca primer ministro.

Inició su carrera política en el PLD y cambió cuatro veces de partido hasta fundar en 2003 el Partido Democrático junto a Hatoyama.

Tan temido como poderoso, le persiguen los escándalos de financiación, no tiene una relación fluida con los medios y su salud le ha dado más de un quebranto.

En política exterior, es aparentemente distante con EEUU -ha llamado "simples" a los estadounidenses- y busca un acercamiento a China, aunque a menudo matiza su verbo brusco. Ha apoyado una intervención en el mercado de divisas para rebajar el valor del yen.

Algunos analistas creen que su regreso a primer plano de la política nipona puede ser "destrutivo" debido a que se le asocia más con la búsqueda del poder que del interés general.

YUKIO HATOYAMA

Primer ministro de Japón desde septiembre de 2009 hasta junio de 2010, cuando dimitió agobiado por su baja popularidad y su incapacidad para resolver el traslado de una polémica base militar de EEUU que había prometido retirar de Okinawa.

De 63 años y apodado "el extraterrestre", el carácter indeciso que le costó el puesto ha vuelto a demostrarse cuando en un primer momento apoyó a Kan pero la semana pasada respaldó públicamente a Ozawa.

Puede tener la llave de la elección interna pues controla la segunda facción más numerosa del PD, unos 60 legisladores.

PARTIDO DEMOCRÁTICO

El Partido Democrático de Japón ganó las elecciones del 30 de agosto de 2009 con una mayoría de dos tercios en la Cámara Baja que despojó al Partido Liberal Demócrata (PLD) de un poder que controló durante más de medio siglo.

Nacido en 2003, es una fuerza política algo más a la izquierda que su antecesora, y aún a exiliados del PLD y antiguos socialistas. Defiende rebajar el gran poder de la burocracia nipona y una política exterior de Japón menos dependiente de EEUU.

Desde su llegada al poder hace un año ha demostrado inexperiencia de Gobierno y ha tenido dos primeros ministros (Yukio Hatoyama y Naoto Kan).

El día 14 celebrará una elección interna a su presidencia a la que están convocados 345.000 militantes, pero la clave la tienen sus 412 parlamentarios, cuyos votos valen el doble y que deciden además en caso de empate.

Los analistas no se atreven a augurar el resultado de la elección. Si Kan pierde, sería la quinta vez desde septiembre de 2006 que el proceso electoral de un partido determine el nombre del primer ministro, y el PD corre además el riesgo de escindirse.

PARTIDO LIBERAL DEMÓCRATA

El conservador PLD resume la historia del Japón moderno desde el milagro económico que propició la recuperación del país tras su derrota en la II Guerra Mundial hasta comienzos del siglo XXI.

Llegó al poder en 1955, lo abandonó brevemente a mediados de los 90 y en 2009 cayó derrotado con estrépito en las elecciones generales.

Junichiro Koizumi ganó los últimos comicios para esta fuerza política en 2005 pero un año después, en septiembre de 2006, cedió al poder a Shinzo Abe (2006-2007), nombrado primer ministro después de una elección interna del PLD.

A Abe lo sucedieron, también en el mes de septiembre, Yasuo Fukuda (2007-2008) y Taro Aso (2008-2009), y también por comicios internos del PLD.

Aunque desde la retirada de Koizumi ha adolecido de una crisis de liderazgo, en julio pasado el PLD ganó las elecciones parciales al Senado. Está actualmente dirigido por Sadakazu Tanigaki, un gris legislador japonés que fue ministro de Trabajo.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **WASHINGTON.** El presidente de EE.UU., Barack Obama, afirmó en un discurso de unos 18 minutos desde el Despacho Oval, que "tras concluir la misión de combate en Iraq, la tarea más urgente de su Gobierno es restaurar la economía y crear empleos". Al principio de su disertación, el Presidente estadounidense había destacado la necesidad de "reconstruir nuestra nación en casa", en alusión a la lenta recuperación económica, que se perfila como un tema dominante de cara a los comicios legislativos del próximo 2 de noviembre. Obama quiso enviar un mensaje de optimismo y reiteró su compromiso con la creación de empleos, en unos momentos en que la tasa de desempleo en EE.UU. se ubica en el 9,5 por ciento. (EFE/1)

- **CARACAS.** El Gobierno de Venezuela importó 900 vehículos producidos en Argentina, de un total de 20 000 que fueron acordados en el 2009 por ambos gobiernos, informó el presidente Hugo Chávez, durante un acto de venta "a crédito" de un primer lote de estos autos. En un acto oficial, Chávez hizo una distribución de 128 de estos vehículos que su Gobierno vendió "a crédito" y "sin intermediarios". Las ventas de automóviles cayeron un 22,4% durante los primeros siete meses del 2010 en Venezuela, en comparación con el mismo período del año pasado, según cifras de la Cámara Automotriz (CAVENEZ). (AFP/1)

- **SANTIAGO.** El presidente de Chile, Sebastián Piñera, alcanzó un 56 por ciento de respaldo en la población durante agosto, de acuerdo con una encuesta difundida este miércoles. El porcentaje es mayor al del mes anterior, un incremento que la firma consultora Adimark atribuye a las operaciones realizadas para el rescate de los 33 mineros atrapados en una mina al norte del país. El mandatario aumentó en 10 puntos porcentuales su aprobación respecto a julio, en su mejor resultado desde que asumió el Ejecutivo, el 11 de marzo del 2010. La adhesión al Jefe de Estado supera por primera vez el respaldo obtenido por el Gobierno, puesto que según la encuesta éste tiene una aprobación global del 55 por ciento. (XINHUA/1)

- **HARARE.** Zimbabwe necesitará 200 millones de dólares para celebrar elecciones generales el año próximo, cuando expira el mandato del actual Gobierno de transición del país, dijo el ministro de Finanzas zimbabwense, Tendai Biti. El funcionario hizo su declaración después de que la semana pasada el jefe de la Comisión Electoral zimbabwense, Simpson Mutambanengwe, manifestó que es "improbable" que el país africano pueda afrontar nuevos comicios en 2011. Durante la conferencia de prensa, Biti recalcó que "le corresponde a los líderes principales; Mugabe, Tsvangirai, Arthur Mutambara, y el Viceprimer Ministro decidir si las elecciones se celebran o no". (EFE/1)

- **LONDRES.** La elección de un nuevo líder del Partido Laborista comenzó en Reino Unido, en una votación de tres semanas de duración en la que se decidirá al sucesor de Gordon Brown y que tiene a los hermanos David y Ed Miliband como favoritos. La votación, que ocurre en medio de la esperada publicación de las memorias de Tony Blair, finalizará el 22 de septiembre. Los resultados se darán a conocer el 25, en la jornada previa a la conferencia

laborista en Manchester. El ex ministro de Asuntos Exteriores, David Miliband, es considerado el favorito de Blair, quien advirtió contra un posible giro a la izquierda de su Partido. (DPA/1)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez
Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
